

Carlos Ilabaca
 carlos.ilabaca@diariollanquihue.cl

Por primera vez, surgieron críticas desde el mismo bloque oficialista en la Región de Los Lagos a la decisión –calificada de “centralista”– del gobierno del Presidente Gabriel Boric de solicitar la renuncia al delegado presidencial de la Provincia de Palena, el frenteamplista Luis Montaña, para nombrar en su reemplazo a la presidenta regional del Partido Liberal, Marisol Mora Arce.

La noticia se difundió rápidamente durante la mañana del miércoles y, cerca de las 14:00 horas, un comunicado de la Subsecretaría del Interior confirmó que “se aceptó la renuncia de Luis Montaña Soto como Delegado Presidencial Provincial de Palena. El Gobierno de Chile agradece su trabajo y gestión durante este período de administración”.

La delegada presidencial regional, Paulina Muñoz, confirmó por su parte que “se solicitó la renuncia al delegado presidencial Luis Montaña” y recalcó que, como autoridades, están a disposición del Ejecutivo. “Cualkiera de nosotros como autoridades está con la disposición de, en cuanto se nos pida, poder dejar el trabajo colaborativo que llevamos con el gobierno”, sostuvo. En paralelo, el propio delegado Montaña atribuyó su alejamiento a “razones personales”.

CUESTIONAMIENTOS TRANSVERSALES

Las distintas explicaciones entregadas, a nueve meses del término del gobierno, generaron un amplio margen de especulación. Por una parte, fuentes del Ejecutivo regional atribuyeron el cambio a un “ajuste político”; sin embargo, el diputado Jaime Sáez (FA) manifestó que se trataba de uno de los delegados mejor evaluados a nivel nacional.

A través de la plataforma “X”, el senador Fidel Espinoza

Cambio en la Delegación Provincial de Palena deja roces en el oficialismo

POLÍTICA. *Senador Fidel Espinoza (PS) y core Félix Vargas (RN) criticaron que la persona escogida -la presidenta regional del Partido Liberal- tenga “cero vínculo con el entorno”. Diputado Jaime Sáez (FA) calificó de “lamentable” el cambio y dijo que Luis Montaña fue uno de los delegados mejor evaluados.*

cuestionó el cambio y apuntó sus dardos al subsecretario del Interior. “Muy decepcionado una vez más de @GobiernodeChile. Una afrenta a la gente de la provincia al nombrar como delegada a una persona que tiene cero vínculo con dicho territorio. @AlvaroElizalde, de verdad su actitud ha sido vergonzosa. Cero respeto”.

Por su parte, el consejero regional Félix Vargas (RN) se sumó a las muestras de reproche, esta vez desde la oposición. “Lo que más me alarma como consejero regional de la provincia de Palena es que se toma una decisión a nivel central o regional en donde asignan a una nueva delegada de la provincia de Palena, pero que no es de la provincia. Mi visión, siendo de cualquier sector político: izquierda, derecha, centro, es que siempre nuestros representantes territoriales sean de nuestros territorios y especialmente de nuestra provincia de Palena”, opinó.

El propio diputado oficialista por el distrito 26, Jaime Sáez, calificó de “cambio lamentable” lo ocurrido en la Delegación de Palena. “Luis Montaña ha sido un gran delegado provincial, de los mejores evaluados a nivel nacional, con una excelente gestión dentro de la



MARISOL MORA (PL), EX JEFA DE GABINETE DE LA DELEGADA GIOVANNA MOREIRA, ASUMIÓ AYER EN PALENA.

provincia de Palena, con muy buenas relaciones interpersonales, respetando por toda la comunidad, un hombre además que es del territorio y cuya nominación respondió a un diálogo político de las fuerzas de gobierno en ese momento en la provincia de Palena. No fue una imposición desde el nivel central, sino que fue un nombre levantado desde Chaitén, desde Palena, Futaleufú y Hualaihué”, resaltó el parlamentario, marcando una notoria diferencia con la nominación actual.

Con todo, sostuvo que estas son atribuciones del Presidente de la República y, ante ello, le deseó el mayor de los éxitos a la nueva delegada.

“Espero que pueda tener una buena finalización de lo que resta de gobierno, porque en definitiva lo que corresponde es garantizar la continuidad del Estado y que los servicios lleguen a la comunidad en tiempo y forma”, añadió.

El diputado liberal Alejandro Bernales le restó dramatismo al nombramiento y enfatizó que, con la nominación de

Marisol Mora, esperan profundizar el trabajo realizado en torno a la protección de los derechos de las mujeres, en especial en el ámbito de salud integral. “A nosotros nos pidieron proponer personas, me imaginé que al igual que a otros partidos, y decidimos enviar el nombre de Marisol dado su conocimiento y trabajo en la provincia”, expresó el legislador.

EQUILIBRIOS POLÍTICOS

La consejera regional del Frente Amplio, Catalina Saavedra, reconoció que la decisión no fue informada de antemano al partido, por lo que aseguró que “a todos nos tomó por sorpresa”. No obstante, también le restó presión al nombramiento de la presidenta regional del PL, al afirmar que el Frente Amplio ha ganado fuerza en el austral territorio.

“Hoy día tenemos varias autoridades electas en el territorio de Palena, que además ha sido históricamente del otro sector”, dijo.

Junto con destacar el trabajo de Montaña en la Delegación Provincial, Saavedra agregó

que se cierra un ciclo “con mucha alegría y satisfacción por el trabajo realizado, independientemente de que, por supuesto, siempre van a haber críticas, porque llevar a cabo un gobierno no es fácil”, comentó.

De igual modo, puntualizó que le dan “la bienvenida a la nueva delegada, para poder darle también continuidad al trabajo que ya se viene desarrollando”. En ese sentido, detalló los avances concretados en el territorio, como el anuncio de los partos programados en Futaleufú y el plan de Zonas Extremas.

El propio Luis Montaña reconoció que en su salida pesaron los “equilibrios políticos”.

“Nuestro partido estaba ocupando varias carteras en la región y las posibilidades, en este caso del Partido Liberal, se estaban viendo reducidas (...). Yo creo que todos los otros partidos estaban bien, excepto el Partido Liberal, que había quedado dañado por la salida de su corregidora, la ex delegada presidencial regional (Giovanna Moreira)”, opinó.

Ex delegado resalta aspectos de su gestión

● El ahora ex delegado Luis Montaña destacó varios aspectos de la gestión provincial. “Una de las cosas que tratamos de cambiar en este gobierno fue llegar con un equipo joven, que tenga raíz territorial, que sean personas de acá”. De los logros, resaltó la construcción del Puente Palena 2 para sacar a familias del aislamiento; otros tres puentes mecánicos para el camino costero de Chaitén, el avance de la Ruta 7 en Hualaihué y el camino a El Espolón en Futaleufú. Mencionó la gestión de un scanner para el nuevo hospital de Chaitén: el traer los nacimientos a la provincia; intentar un nuevo colegio para Chaitén; dignificar la atención en los pasos fronterizos, brindando electricidad e internet; y sumar dos nuevos locales de votación en el territorio.